

## Nuevas medidas contra el contrabando de aceites y grasas

**E**l Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural respondió positivamente a la solicitud de Fedepalma de establecer precios de referencia a las importaciones de aceites de palma crudos y refinados y sus fracciones, con el fin de evitar el contrabando técnico o la subfacturación que se ha venido presentando recientemente, en especial por la frontera con Ecuador.

En carta enviada a Fedepalma, el viceministro de Agricultura y Desarrollo Rural aceptó la propuesta del gremio de establecer precios de referencia para los diferentes productos obtenidos a partir de la palma de aceite, como la estearina y la oleína de palma, el aceite de palma refinado y el aceite de palmiste.

Ello permitirá que las aduanas fronterizas cuenten con información oportuna de cotizaciones internacionales de precios de productos similares a los que han estado ingresando, con el fin de controlar la

entrada de productos y evitar la subfacturación. La medida se suma a las campañas de capacitación que se han venido realizando desde el año pasado en las principales aduanas del país.

Próximamente se espera reforzar estos controles mediante observadores aduaneros del sector privado acreditados por la Dian. Esta es una figura recientemente creada por el gobierno con el fin de apoyar a las aduanas en los procesos de inspección de mercancías en las diligencias de nacionalización de las importaciones. Fedepalma está pendiente de que la Comisión Nacional Mixta de Gestión Tributaria y Aduanera se reúna para designar oficialmente a los observadores propuestos por el sector palmero. De esta manera, se espera poder controlar con mayor efectividad el flujo irregular de importaciones de aceite y fracciones de palma que ha afectado negativamente la comercialización del aceite de palma colombiano. ☞

*Viene de la página 27*

### Carrera en Brasil por biodiésel

El presidente de Soyminas concluyó de la siguiente manera: «Estamos convencidos de que el biodiésel tiene un gran futuro en Brasil y que, además, podemos satisfacer el mercado doméstico e inclusive podemos llegar a exportar. Sin embargo, los productores necesitan centrar su atención en los niveles de eficiencia, antes que sentarse a esperar incentivos por parte del gobierno».

Angelo Bressan Filho, jefe del departamento de agroenergía del Ministerio de Agricultura del Brasil, afirmó que el gobierno se encuentra aprobando estudios de factibilidad de proyectos de tamaño medio con una capacidad de producción de alrededor de 20 millones de litros anuales.

Bressan afirmó que «el ministerio se encuentra en un proceso de reestructuración de su departamento de oferta energética. En el futuro, les daremos muchas más atención a los biocombustibles».

Uno de los principales retos en la actualidad es el de crear un plan de logística nacional y una red de infraestructura que permitan producir, almacenar y distribuir el biodiésel. El Banco Nacional para el Desarrollo (BNDES), controlado por el gobierno brasileño, ya ha recibido convocatorias para la financiación de proyectos, lo cual suma más de US\$62 millones. El BNDES lanzó a finales de 2004 un programa de oferta de crédito para la instalación de plantas de biodiésel. El gobierno estima que para 2008 el nivel de inversión en la producción de biodiésel será de más de US\$390 millones. De igual manera, estima que para los cinco años subsiguientes, antes de que la ley B5 se haga efectiva, se necesitarán alrededor de US\$1,5 billones.

*Elizabeth Johnson es una periodista independiente que ha vivido en Brasil periódicamente desde 1986. Puede ser contactada en la siguiente dirección de correo electrónico: [eajohnson@uol.com.br](mailto:eajohnson@uol.com.br).* ☞